
Ata de nº33/2017, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 
Reunião Ordinária de 30 de Agosto de 2017. Aos trinta dias do mês de Agosto 
do ano dois mil e dezessete, às nove horas, no auditório da Câmara Municipal 
de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta e quatro, 
Centro, nesta cidade, realizou-se Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 
Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador 
Agnaldo Teixeira Barbosa, com a presença dos demais vereadores constantes 
do livro de presença. Verificada a existência de quorum o Senhor Presidente 
declarou aberta a Reunião e solicitou ao Vereador Ronaldo Alves Cordeiro a 
leitura de texto Bíblico. Após e informou que mediante inciso II, do Art. 208 do 
Regimento Interno, a Ata da reunião do dia 23 de Agosto de 2017, foi 
disponibilizada anteriormente aos vereadores, assim submeteu-a apreciação do 
plenário que foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, o Senhor 
Presidente solicitou ao primeiro Secretário, Leonardo Feitoza da Silva a leitura 
da MATÉRIA DO EXPEDIENTE que solicitou ao segundo Secretário, o Vereador 
Valci Vieira dos Santos a leitura, que constou de: Indicação nº 566/2017, de 27 
de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a construção de ponto de 
ônibus coberto na Avenida Getúlio Vargas em frente a UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento); Indicação nº 611/2017, de 25 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja implantado o Programa “gerando Vidas”, sendo feito 
acompanhamento de gestantes do 1º ao 8º mês através de dinâmicas de grupos 
realizado pelos CRAS em parceria com a Secretaria de Assistência Social. 
Cadastro e efetuação do benefício BVN (benefício variável nutriz) e BVG 
(benefício variável as gestantes), e seja dada publicidade ao BVJ ( benefício 
variável ao jovem), programas vinculados ao bolsa família; Indicação nº 
661/2017, de 24 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Leonardo Feitoza 
da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, para providenciar adequação 
as normas da Federação Baiana de Futebol do Estádio Municipal Antônio 
Rodrigues Santana (Tomatão) de acordo com as recomendações de parâmetros 
e dimensionamento para segurança e conforto em estádios de futebol do 
Ministério do Esporte; Indicação nº 662/2017, de 24 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Leonardo Feitoza da Silva, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal, junto a secretaria responsável para construir a Unidade Básica de 
Saúde do bairro Redenção; Indicação nº 663/2017, de 29 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Ronaldo Alves Cordeiro, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal para implantar ciclovia em chão batido com sinalização, as margens 
da BA 290 nos trechos entre o Posto Extremo Sul até o Condomínio Atlântico 
Ville Residence, como também entre o posto Nova América até a fazenda 
Cascata neste município; Indicação nº 664/2017, de 25 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Valci Vieira dos Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que sejam implantadas instalações destinadas ao funcionamento de 
um Teatro Municipal nas dependências do Shopping Pátio Mix; Indicação nº 
665/2017, de 30 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Manoel Pedro da 
Silva Neto, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a pavimentação 
asfáltica na rua Imperador 243 no bairro Caraípe; Indicação nº 666/2017, de 23 
de Agosto de 2017, de autoria de todos os Vereadores, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal para realizar a alteração do local de estacionamento na 
Avenida Marechal Castelo Branco, no Centro, especificamente no trecho que 



compreende as instalações da loja Farmácia Indiana até a Agencia do Banco 
Bradesco S/A, ou seja, do lado direito sentido praça dos Leões que devem ser 
tomadas medidas em caráter de urgência, quanto á identificação com marcação 
viária para determinar que seja obrigatório o estacionamento apenas em linha 
naquele trecho; Indicação nº 667/2017, de 03 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal 
que seja realizado a pavimentação asfáltica das ruas José Félix Correia, Pereira, 
Pau Sangue, Gois Calmon e Itaipu no bairro Castelinho; Indicação nº 668/2017, 
de 03 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Junior, 
INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja realizada a iluminação na rua 
Cristo Rei no bairro Nova Teixeira; Indicação nº 669/2017, de 29 de Agosto de 
2017, de autoria do Vereador Wildemberg Soares Guerra, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito a revitalização da Praça, na rua 5 esquina com 
a avenida B, no bairro Urbis I; Indicação nº 670/2017, de 29 de Agosto de 2017, 
de autoria do Vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feito um poço artesiano na fazenda Bela Vista, km 
03 BA 290, número 05, que está localizada na comunidade do Barro Vermelho; 
Indicação nº 671/2017, de 29 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Juvenal 
Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito serviço 
de pavimentação asfáltica nas ruas Alice Brito de Oliveira e a praça da república 
no bairro Vila Caraípe; Indicação nº 672/2017, de 29 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Juvenal Etelvina Laureano, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que seja feito a limpeza no Beco da rua Bahia no bairro São Lourenço; 
Indicação nº 673/2017, de 29 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador 
Jonathan de Oliveira Molar, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito 
a limpeza pública e a reposição de lâmpadas e iluminação interna do Residencial 
Santos Guimarães, localizados no município de Teixeira de Freitas; Indicação nº 
674/2017, de 28 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Valci Vieira dos 
Santos, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito a pavimentação 
asfáltica das ruas Manaus, Goiânia, Senador Antônio Fernandes e Eng. Alfredo 
Rêgo; Indicação nº 675/2017, de 29 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador 
Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feito o 
patrolamento da rua Drº José André da Cruz, via que dar acesso do bairro São 
Lourenço a rotatória na Avenida Getúlio Vargas; Indicação nº 676/2017, de 29 
de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao 
Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a recuperação com patrolamento e 
cascalhamento da estrada vicinal que interliga a Rodovia Ba 290 a Comunidade 
José Felipe neste Município; Indicação nº 677/2017, de 29 de Agosto de 2017, 
de autoria do Vereador José Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal que seja feita a implantação de saneamento básico nas ruas 
José Militão Guerra, Gláucio Dantas e demais ruas do bairro Redenção; 
Indicação nº 678/2017, de 29 de Agosto de 2017, de autoria do Vereador José 
Bernardo Gomes Cabral, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal que seja feita a 
pavimentação asfáltica das ruas José Militão Guerra, Gláucio Dantas e demais 
ruas do bairro Redenção; Indicação nº 679/2017, de 29 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal a construção de um parque infantil na Escola Municipal Profª Marcela 
Nolasco Venezia, localizada no bairro Redenção; Indicação nº 680/2017, de 29 
de Agosto de 2017, de autoria do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, INDICA 
ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a pavimentação asfáltica nas ruas: Nossa 



Senhora da Penha no bairro caminho do Mar e avenida Drummond de Andrade 
no bairro Vila Caraípe; Indicação nº 681/2017, de 29 de Agosto de 2017, de 
autoria do Vereador Darlan Martins Lopes, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito 
Municipal que na Escola Igualdade e Justiça, localizada na rua da Lapa, nº 227, 
bairro São Lourenço, seja dada a manutenção devida a quadra poliesportiva, 
acrescentando um bebedouro e a reforma do telhado do pátio da escola 
supracitada; Indicação nº 682/2017, de 28 de Agosto de 2017, de autoria do 
Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. Prefeito Municipal a 
reestruturação física da Praça do Belo, localizada entre as ruas Drummond de 
Andrade e Jatobá no bairro Vila Caraípe; Indicação nº 683/2017, de 28 de Agosto 
de 2017, de autoria do Vereador Adriano Santos Souza, INDICA ao Exmº Sr. 
Prefeito Municipal a instalação de aparelhos de academia para a terceira idade 
na praça do Belo localizada entre as ruas Drummond de Andrade e Jatobá no 
bairro Vila Caraípe; Pedido de Providência nº 684, de 29 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, SOLICITA do Exmº Sr. 
Prefeito Municipal, que substitua o transformador que está localizado na rua Lígia 
Fagundes, número 71, no bairro Mirante do Rio; Moção de Congratulação nº 
18/2017 de 24 de Agosto de 2017, de autoria do vereador Ronaldo Alves 
Cordeiro, aos coordenadores pedagógicos da educação no município de 
Teixeira de Freitas; Projeto de Lei nº 25/2017, de 28 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, “Dispõe sobre a divulgação das 
listagens dos pacientes que aguardam por consultas com especialistas, exames 
e cirurgias na rede pública do município de Teixeira de Freitas e dá outras 
providências”; Parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 
Comissão de Saúde, Educação, Lazer, Cultura e Turismo e Comissão de Direitos 
Humanos, Cidadania, Segurança Pública e Defesa do Consumidor ao projeto de 
Lei do legislativo nº 20/2017, de 01 de Agosto de 2017. Neste instante, o Senhor 
Presidente convidou o Presidente da Associação dos Moto-taxi, o Senhor 
Roberto para compor a mesa. Após, o Senhor Presidente informou que passaria 
a trabalhar em um único expediente e passou a palavra aos ORADORES 
INSCRITOS, e na oportunidade fizeram uso da tribuna: O Vereador Antonio 
Marques Ferreira da Silva saudou a todos. Mencionou as proposições de sua 
autoria e da importância das mesmas, falou da realização de uma torneio de 
futebol voltado para o extremo sul da Bahia, convidou a todos para participarem 
e finalizou seu pronunciamento parabenizando toda a casa pelo cumprimento do 
horário de início da sessão. O Vereador Valci Vieira dos Santos saudou a 
todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da importância que casa vinha 
dando ao Projeto preservação do rio Itanhém, mencionou as proposições d sua 
autoria e importância e viabilidade da mesma. O vereador Wildemberg Soares 
Guerra saudou a todos. Iniciou o seu pronunciando falando do projeto 
revitalização do rio Itanhém, mencionou as proposições de sua autoria, 
comentou o fato de que o estado da Bahia cobrava a taxa de transferência de 
um veículo vendido, do comprador, que tal ato só se aplicava no Estado da 
Bahia, que iria buscar esclarecimento do mesmo, que entrou com uma ação 
solicitando a ressarcimento dos valores pagos por ele, finalizou falando do 
REFIS e foi aparteado pelos vereadores Arnaldo Ribeiro Souza Júnior e Marcilio 
Carlos Goulart. O Vereador Juvenal de Etelvina Laureano saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento falando das proposições de sua autoria, disse que 
esteve na Cidade de Salvador, juntamente com o Vereador Adriano Santos 
Souza, buscando melhorias para o trânsito de Teixeira de Freitas. O Vereador 



Ailton Lacerda Ferreira saudou a todos e falou das proposições de sua autoria. 
O Vereador Arnaldo Ribeiro Souza Júnior saudou a todos. Falou das 
proposições de sua autoria, mencionou a luta dos moto taxistas, falou do 
transporte sem regulamentação e fiscalização, em Teixeira de Freitas, finalizou 
falando sobre a iluminação péssima nas ruas e da realização de torneio esportivo 
no Bairro Castelinho. O Vereador Jonathan Oliveira Molar saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento sugerindo uma reunião com as categoria voltadas 
para transporte público em Teixeira, para um diálogo, mencionou as proposições 
de sua autoria, falou da carga tributária do Brasil que era muito grande, com má 
distribuição dos mesmos entre a população, foi aparteado pelo vereador Marcos 
Gusmão Pontes Belitardo, prosseguindo o Vereador Jonathan Oliveira Molar 
falou sobre a deficiência da Saúde no Município. O Vereador Darlan Martins 
Lopes saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando do trabalho 
desenvolvido pela categoria dos moto taxistas e se colocou a disposição dos 
mesmo. O Vereador Leonardo Feitoza da Silva saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento falando das proposições de sua autoria e da importância das 
mesmas, sugeriu a readequação do Estádio Municipal Tomão, de acordo as 
medidas oficias da confederação estadual e nacional de esportes, com o intuito 
de atrair campeonatos para o Município, foi aparteado pelo Vereador Marcilio 
Carlos Goulart. A Vereadora Erlita Conceição de Freitas saudou a todos. 
Iniciou o seu pronunciamento falando da história do acampamento de reforma 
agrária em Teixeira de Freitas, citou a situação crítica em que se encontrava a 
saúde em Teixeira de Freitas, que pessoas continuavam morrendo nos hospitais, 
foi aparteada pelos Vereadores Jonathan Oliveira Molar  e Ronaldo Alves 
Cordeiro Alves Cordeiro, prosseguindo a vereadora Erlita Conceição de Freitas 
comentou sobre a revitalização do Rio Itanhém, da destinação de grande parte 
de terras da Amazônia para serem devastadas de qualquer maneira, finalizou 
falando da reforma golpistas do governo atual. O Vereador José Bernardo 
Gomes Cabral saudou a todos. Iniciou seu pronunciamento falando da 
desvalorização dos moto taxistas em Teixeira de Freitas, que o transporte 
alternativo em Teixeira de Freitas seria desleal, se colocou a disposição da 
categoria, falou que a saúde Teixeira realmente não ia bem, mas que o Prefeito 
estava trabalhando para melhorar, que ele acreditava no Gestor Temóteo Brito. 
O Vereador Marcilio Carlos Goulart saudou a todos. Falou sobre transporte 
público de qualidade para Teixeira de Freitas, que uma audiência pública iria 
nortear esses serviços tão importante para a população, mencionou as 
proposições de sua autoria, foi aparteado pelo vereador Wildemberg Soares 
Guerra, prosseguindo o Vereador Marcilio Carlos Goulart falou que esta casa 
trabalhava sim, mencionou a questão do passe livre, falta de carteiras das 
escolas municipais e da importância da manutenção das riquezas nacionais. O 
Vereador Marcos Gusmão Pontes Belitardo saudou a todos. Parabenizou o 
departamento de cultura pelo trabalho realizado em Teixeira de Freitas, falou das 
proposições de sua autoria e da importância das mesmas, citou as dificuldades 
das pessoas que trabalhava com transporte público em Teixeira e finalizou se 
colocando a disposição. O Vereador Manoel Pedro da Silva Neto saudou a 
todos. Disse que a saúde ainda não contemplava os moradores de Teixeira de 
Freitas, mas que na gestão passada também era assim, que os moto taxistas 
eram guerreiros, uma classe ferida, que em relação a saúde realmente não 
estava boa, mas que ele acreditava em Teixeira de Freitas. O Vereador Adriano 
Santos Souza saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando da falta de 



iluminação pública, que esteve com o atual secretário Municipal de Saúde, 
parabenizando o mesmo pela iniciativa e trabalho que vinha desenvolvendo, 
finalizou falando sobre a questão do transito em Teixeira e das proposições de 
sua autoria, foi aparteado pelo vereador Valci Vieira dos Santos. O Vereador 
Ronaldo Alves Cordeiro saudou a todos.  Iniciou o seu pronunciamento falando 
sobre a importância da categoria dos moto taxistas para Teixeira, mencionou as 
proposições de sua autoria e a importância das mesmas, disse que a saúde 
precisava melhorar, mas que o Gestor Municipal estava trabalhando para tal, 
parabenizou aos Vereadores Agnaldo Teixeira Barbosa, Juvenal de Etelvina 
Laureano e Adriano Santos Souza pela busca de melhorias para o município, 
finalizou falando do impacto do projeto de revitalização do rio Itanhém para 
Teixeira e Região. Neste instante, o Senhor Presidente passou a presidência 
interina da Mesa, para o Vereador Vice-presidente, José Bernardo Cabral, para 
que ele pudesse usar da tribuna. Assim, O Senhor Presidente passou a palavra 
para o Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa que saudou a todos. Iniciou o seu 
pronunciamento manifestando o seu apoio às categorias de Taxistas e Moto 
taxistas, que a função da casa era de fortalecer as categorias, que a cobrança 
tinha que existir sempre, que a saúde não estava boa, mas que o gestor estava 
trabalhando para tal, que esta casa estava buscando mudanças e melhoria para 
população. Neste instante, o Presidente interno, o Vereador José Bernardo 
Gomes Cabral devolveu a presidência ao Vereador Presidente, o Vereador 
Agnaldo Teixeira Barbosa que passou a trabalhar na ORDEM DIA, quando 
solicitou autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 
Indicações, Pedidos de Providências e Moção sendo portanto, autorizado, o 
Senhor Presidente submeteu-os a votação do plenário que foram aprovados por 
unanimidade. Após, o Senhor Presidente Submeteu a votação do Plenário os 
Pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 
Saúde, Educação, Lazer, Cultura e Turismo e Comissão de Direitos Humanos, 
Cidadania, Segurança Pública e Defesa do Consumidor ao projeto de Lei do 
legislativo nº 20/2017, de 01 de Agosto de 2017. Finalizando, o Senhor 
Presidente submeteu o Projeto de Lei nº 20/2017, de 01 de Agosto de 2017, de 
autoria do vereador Jonathan de Oliveira Molar, “Dispõe sobre notificação dos 
casos de violência contra o idoso e dá outras providências” a votação do plenário 
foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
declarou encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Leonardo Feitoza da 
Silva, primeiro secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e 
aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores 
presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário Francistônio Alves Pinto, 
30 de Agosto de 2017. 


